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“2024年城市规划·长安论坛”在我校召开
本报讯（通讯员 牟杨楠） 12 月 7 日至 8 日，

“2024年城市规划·长安论坛”在我校召开。论坛

以“新时代、新使命、新活力：规划创新与教育改

革”为主题，聚焦时代转型变革、推进多元协同发

展、重在发掘青年人才，为促进国内外学术界的深

度对话与合作、推动城乡规划学科和行业的发展

进步建言献策。

中国城市规划学会副理事长兼秘书长石楠、

我校党委书记朱晓渭出席并致辞。石楠指出，论

坛自2014年创立以来得到了社会各界的广泛关注

和积极参与，经历了城乡规划领域的发展与变革，

为我国城乡发展建设贡献了智慧和力量，推动了

学界、业界的相互促进与发展，成为我国城市规划

学会最重要的学术品牌，也被中国科协推荐为全

国重要的学术会议。当前，我国城乡规划学科与

行业正经历着深刻的转型与变革，在新时代的发

展浪潮中肩负着重要的历史使命，中国城市规划

学会致力于通过“2024年城市规划·长安论坛”搭

建更高水平的学术教育平台，促进国内外学术界

的深度对话与合作，推动城乡规划学科和行业的

发展进步。

朱晓渭在致辞中指出，西安建大扎根祖国

西部，立足行业，学术立校，自强报国，先后为国

家培养了包括14名院士在内的30余万名高素质

人才，在绿色建筑与建筑节能、本土城市规划理

论与方法、文化遗产保护传承利用、新型城镇化

建设与乡村振兴、现代工程结构与防灾减灾、生

态环境保护、新材料与固废资料高效利用、智慧

城市管理等领域贡献了一大批高水平的科研成

果。“城市规划·长安论坛”是由中国城市规划学

会指导建设的重要学术平台，创立至今已在我

校连续举办十届，这是机遇与挑战并存的十年，

是探索与发展同在的十年。希望借助本届论坛

的举办，各位知名学者和资深专家为学校“双一

流”建设多提宝贵意见，为城乡规划学科发展传

经送宝。

论坛举行了主旨报告，中国工程院院士王小

东、中国城市规划学会常务副理事长兼秘书长石

楠、天津大学建筑学院闫凤英教授、清华大学建筑

学院研究员/长聘副教授龙瀛、我校建筑学院院长

雷振东围绕城市规划的历史方位、城市规划与文

化遗产中的创新与技术实施方法等进行了分享。

在学术对话环节，来自国内知名高校和规划设计

机构的6位专家学者共同围绕“规划创新与教育

改革”议题展开学术对话。

来自国内外50余家单位的200多位城乡规划

设计领域专家学者和青年人才参加本次论坛，逾

8600名观众线上收看会议直播。

2024丝绸之路城市绿色发展国际产学研用合作研讨会在我校召开
本报讯（通讯员 王玉婷） 12 月 12 日

至 14 日，由教育部学校规划建设发展

中心主办，陕西省教育厅与我校承办的

2024 丝绸之路城市绿色发展国际产学

研用合作研讨会在我校雁塔校区召

开。我校副校长雷鹏、陕西省教育厅对

外合作与交流处副处长张亮出席开幕

式并致辞。

雷鹏指出，近年来，我校充分发挥

“建筑科技”学科特色和人才优势，坚守

“共建丝路沿线绿色和谐人居环境”使

命，召开了首届丝路国际建筑科技大

会，发起成立了“丝路国际建筑科技大

学联盟”，为“一带一路”城市绿色发展

国际产学研用合作注入新动力，为美好

人居环境建设、未来建筑科技创新和丝

路建筑科技人才培养搭建了广阔平台，

为构建人类命运共同体贡献了建大智慧

和力量。希望各位专家学者借助本次研

讨会分享智慧、碰撞思想、凝聚力量，助

力丝路沿线城市绿色发展迈向新台阶。

新加坡工程院院士、国际水协会会

士黄浩勇教授，英国皇家工程院院士、

埃克塞特大学教授、我校名誉教授 Da-

vid Butler，乌兹别克斯坦国立塔什干交

通大学副校长 Said Shaumarov 教授以及

香港大学黄健翔副教授分别作大会主旨

报告。

城市绿色发展国际产学研用合作研

讨会是陕西省“丝绸之路”国际产学研

用合作会议的重要的组成部分，已连续

举办4年。本次会议共设缺水地区水环

境与污染控制、智能建造与绿色建材、

绿色建筑与低碳能源技术、冶金材料与

矿产资源四个分论坛，邀请来自英国、

美国等国家和地区的 2 位院士、20 余位

知名专家作专题报告，吸引了国内外高

校师生、科研院所及企业代表 900 余人

参会。

资源学院召开学科建设与高质量发展大会

我校学子在2024年第十届全国
大学生物理实验竞赛中获佳绩

本报讯（通讯员 高寒） 近日，2024年第十届全国大学生物理实验竞赛

结果公布，我校6支参赛队伍荣获一等奖4项、二等奖1项、三等奖1项，成绩

与电子科技大学、中南大学等4所高校并列全国第12名、西北地区第2名，

创我校参加该赛事以来的最好成绩。同时，我校荣获赛事优秀组织奖。

全国大学生物理实验竞赛是由高等学校国家级实验教学示范中心

联席会物理学科组等主办的高规格的物理学科竞赛，2020 年入选全国

普通高校大学生竞赛排行榜，是进入该排行榜的唯一物理类竞赛。本届

比赛共有来自全国 667 所高校（每所高校最多 6 支队伍参赛）的 2755 支

队伍参赛。

为组织好本次赛事，物理系组织优质师资开设了“全国大学生物理实

验竞赛拓展与实践”等课赛一体化通识拓展课程，组建专业指导教师团队

对参赛选手进行培训和指导，通过物理实验基础知识学习、竞赛技能培

训、经典案例分析、赛前实战模拟等系统性训练，为本次赛事取得优异成

绩奠定了扎实的基础。

本报讯（通讯员 陈晓） 12月12日，全国哲学社会科学工作办公室公

布了2024年国家社科基金哲学社会科学学术通俗读物项目立项名单，我

校获准2项，分别为祁嘉华教授主持的《中国老房子：一半是历史，一半是

家园》（陕西人民出版社）和崔陇鹏教授主持的《意象中国：园林审美文化》

（兰州大学出版社）。截至目前，我校共获准国家社科基金8项。此次立

项是我校继 2023 年首次获批该类项目的又一次重要突破。该类项目

2024年全国立项30项，陕西省获准3项。

国家社科基金哲学社会科学学术通俗读物项目是全国社科工作办于

2023年新设立的项目类别。该类项目旨在推出一批体现正确政治方向、

价值取向、学术导向，深入浅出、雅俗共赏、引人入胜的学术通俗读物，推

动更多优秀哲学社会科学学术成果走进大众、服务社会。

我校获准2项国家社科基金学术通俗读物项目

本报讯（通讯员 和郑翔） 日前，资

源工程学院召开学科建设与高质量发展

大会。校长赵祥模，副校长刘晓武、高旭

阔出席会议。

赵祥模在致辞中向与会的各位校友

和来宾表示热烈的欢迎，并对长期以来

关心和支持学校发展的各界人士表示衷

心的感谢。他介绍了学校历史沿革、学

科特色、科研成果、育人成效等，并回顾

了学校矿业工程、安全科学与工程学科

建设和发展历程，对学院近年来学科建

设取得的成绩给予充分肯定。他指出，

学校正处在冲刺“双一流”的关键阶段，

全校干部师生团结一心、笃行不怠，希望

各位校友、各位专家能够分享真知灼见，

为学校发展传经送宝，共同擘画建大未

来发展的宏伟蓝图。

1966 届校友、资源工程学院管理咨

询委员会名誉主席、原中国有色金属工业

总公司总经理费子文，1978级校友、资源

工程学院管理咨询委员会主席、中国冶金

矿山企业协会副会长连民杰，资源工程学

院首任院长卢才武分别致辞。1991级校

友、中国建筑材料工业规划研究院院长助

理兼智能矿山研究中心主任杨桦，2004

级校友、中建八局西北公司党委副书记张

禄平分别发言，对母校的培养表示感激。

资源学院负责人汇报了学院建设发

展情况及科研成果。会上，学院与陕西

省物流集团有限责任公司等13家企业共

同签订了校企全面合作框架协议，与栾

川龙宇钼业集团有限公司等11家企业共

同签订了实习实践就业合作协议。

会议还为学院兼职教授、“培源”计

划人才培育项目获得者、“薪源”社会奖

学金获得者颁发了证书。

当日下午，召开了第二届管理咨询

委员会全体会议与第一届资源与安全类

专业精准就业专场招聘会。其中，专场

招聘会共邀请金川集团股份有限公司等

30余家省内外行业知名企业来校，提供

就业岗位300余个。

我校毕业生荣获教育部“高校
毕业生基层就业卓越奖学（教）金”

本报讯（通讯员 宋雨纯） 近日，教育部“高校毕业生基层就业卓越奖

学（教）金”2023—2024年度获奖名单公布，全国共有398名优秀高校毕业

生和60名指导教师获得奖励，其中，陕西12名学生、2名教师获奖。我校

体育建筑管理专业2015届毕业生吕振平入选。

吕振平2011—2015年在我校学习，在校期间担任体育学院学生会主

席，荣获“优秀毕业生”“优秀共产党员”等荣誉称号。2015年7月，他成为

第一批赴新疆基层工作内招生，现任新疆和田县百和镇人民政府党委委

员、副书记、副镇长。

我校召开“两重”“两新”及草堂校区规划建设工作推进会
本报讯（通讯员 田继科） 12 月 17

日，副校长刘晓武、高旭阔在行政楼四楼

会议室主持召开“两重”“两新”暨草堂校

区规划建设工作专班第9次会议。

会议集体学习了中央经济工作会议

精神，国家“两重”“两新”政策导向及最

新要求。发展规划与学科建设处、工程

建设指挥部、实验室与设备管理处、国资

处（招标与采购办公室）、财务处分别围

绕项目立项、规划修编、仪器设备更新、

招标采购、地方政府债券等工作进行了

总结汇报。

在总结前期工作时，会议认为，“两

重”“两新”工作取得成绩，关键是在“早”

“创”“干”字上下足了功夫。一是在“早”

字上下文章。我校能作为首批“两重”“两

新”项目支持高校，就是因为先谋划、早动

手，前期已经做好项目的储备工作。二是

在“创”字上勇担当。工程建设中首次采

用了EPC模式，仪器设备的可行性方案论

证在没有先例参考的情况下为全省起到

了示范性作用，各部门能立足于本职工作

开创性地开展工作。三是在“干”字上做

表率。各部门迎难而上，坚持“干”字当

头，真干实干苦干，团结协作讲奉献。

会议要求，一是深入学习领会中央

经济工作会议精神，精心谋划新项目。

深刻把握国家政策导向及内涵，从学校

发展实际出发，精心谋划既符合国家支

持范围又符合学校发展需要的新项目。

二是认真全面总结成绩与经验。梳理工

作推进中的亮点、创新点，总结经验与不

足，形成工作体系。同时要加大工作宣

传，营造良好发展氛围。三是合法合规，

加大力气推进项目进展。仪器设备采购

要加快合同运行与资金支付，既要守住

学校利益，也要守住纪律底线，坚持合法

合规，流程完备。四是通力合作，扎实推

进重点难点问题化解。针对一些推进不

如预期的工作，要想方设法创新工作思

路，统筹各方力量，形成工作合力，逐一

解决堵点难点。

我校召开学位授权点合格评估自评工作会
本报讯（通讯员 宋蕊） 12 月 16 日，

我校在雁塔校区行政楼负一楼会议室召

开学位授权点合格评估自评工作会。校

长赵祥模出席会议并讲话。

赵祥模指出，学位点合格评估是由

政府主导、保证和监督学位与研究生教

育质量的重要手段，是国家质量基准性

评估，影响着学校研究生教育质量、“双

一流”建设和高质量发展。

对做好学位点建设和自评工作，赵

祥模提出三点要求：一要深刻认识学位

点合格评估工作的重要意义。各学院要

通过自评工作，加快推进学位点内涵建

设，优化学位点结构和布局，通过减建

并行，提升学校综合实力，为学校的长

远发展奠定坚实基础。二要守住底线，

打好本轮学位点合格评估的收官之战。

各学院院长作为学位点合格评估工作第

一责任人，要组织专班精心打磨评估材

料，确保所有学位点 100%满足条件，充

分彰显我校学科优势特色与建设成效。

三要凝心聚力，奋勇推进学位点建设和

高质量发展。各学位点要立足现状，推

进改革，提升质量，争创一流，以服务需

求为导向，紧密围绕学校“11445”发展新

格局和“双一流”建设目标，探索研究生

教育改革路径，全力推进研究生教育高

质量发展。

副校长王快社在主持会议时对学位

点自评工作组织安排、自评材料打磨、学

科影响力提升等方面提出具体要求。

研究生院常务副院长卢金锁汇报了

我校本轮学位点合格评估的总体情况。

24个参评学位点牵头学院分别汇报了自

评工作的开展情况、特色优势与持续改

进计划。
12月11日晚，我校附属小学“童心·雅韵”新年音乐会在西安音乐

厅举办。校党委书记朱晓渭、党委副书记梅争利、陕西省教育厅体卫

艺处处长韩烨出席音乐会。

音乐会分为上下两场，上半场由“金太阳童声合唱团”共126名小演

员为观众带来多首风格各异的合唱作品；下半场“筑乐”打击乐团、弦乐

团及交响管乐团的近百名孩子悉数登场,为观众带来强烈的听觉震撼。


